

ARZOBISPO
Braulio Rodríguez Plaza

Programación

Programación y Calendario Pastoral Diocesano: Fomentar una “pastoral misionera” más evangelizadora y profética

2003/2004

Presentación

«Una dificultad, para mí la más grave y radical, es la interrupción que comprobamos en la transmisión de la fe. Los canales normales que llevaban el agua de la fe a las nuevas generaciones están en parte obstruidos o rotos» (Carta Pastoral del Arzobispo “La Santa Madre Iglesia, misterio de unidad, señal de comunión, vínculo de caridad y estímulo de fortaleza”, 47).

«Iglesia en Europa, te espera la tarea de la “nueva evangelización”! Recobra el entusiasmo del anuncio. Que el anuncio de Jesús, que es el Evangelio de la esperanza, sea tu honra y tu razón de ser... Es necesario un nuevo anuncio incluso a los bautizados. Muchos europeos contemporáneos creen saber qué es el cristianismo, pero realmente no lo conocen. Con frecuencia se ignoran ya hasta los elementos y las nociones fundamentales de la fe. Muchos bautizados viven como si Cristo no existiera: se repiten los gestos y los signos de la fe, especialmente en las prácticas de culto, pero no se corresponden con una acogida real del contenido de la fe y una adhesión a la persona de Jesús» (Exhortación apostólica de Juan Pablo II *Ecclesia in Europa*, 45).

Este es, pues, el principal desafío de nuestra Iglesia y constituye, por tanto, nuestro **primer objetivo** pastoral con una incidencia especial en la transmisión de la fe y la iniciación cristiana en los ámbitos donde ésta se realiza: familia, parroquia y escuela.

Pero ¿quién realizará esta apasionante misión? La Iglesia precisa miembros vivos y activos, misioneros, en los que se realice el “giro apostólico” que la situación demanda. El cuidado y la formación integral de los presbíteros, partícipes del ministerio apostólico, y de los laicos, protagonistas de la nueva evangelización, es el **segundo objetivo** en el que queremos trabajar, contando con la colaboración y estímulo de los religiosos que forman parte de nuestra Iglesia.

Esta misión que el Señor nos encomienda tiene como fundamento y horizonte la comunión, y sólo se realiza, con fecundidad apostólica, cuando se lleva a cabo en comunión. Revitalizar las diversas formas en las que la comunión entre presbíteros, laicos y religiosos se expresa y organiza constituye, por ello, nuestro **tercer objetivo**.

Servicio de la Palabra en sus diversas formas, celebraciones litúrgicas y diaconías, que expresan la caridad, siguen identificando la vida y misión de la Iglesia en múltiples expresiones que hemos de seguir cuidando en todo caso. Este terreno cotidiano de nuestra vida eclesial es el ámbito en donde hemos de poner los acentos que señalan los objetivos de nuestra programación pastoral.

I. Objetivos

Objetivos, Autores, Acciones (Responsables / Ámbitos):

Objetivo 1. Abordar el desafío que supone para la iglesia la interrupción, de hecho, de la transmisión de la fe cristiana en amplios sectores de nuestra sociedad

Pastoral misionera: *Hacer del anuncio de Jesucristo la razón de ser de toda nuestra acción pastoral, cuidando especialmente nuestra relación con los lugares habituales de la transmisión de la fe: Familia-Parroquia-Escuela*

1ª Propiciar una acogida fraterna a todos aquellos que se acercan ocasionalmente a solicitar los sacramentos, a través de la creación de equipos de acogida y de la oferta de materiales oportunos, llevando a la práctica las pautas ofrecidas por los Directorios Diocesanos de los Sacramentos y sobre la Piedad Popular y la Liturgia. (Delegaciones Diocesanas de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Cuidar la relación interpersonal (escucha, diálogo...) en relación a todos aquellos que no han tenido experiencia de Dios, con especial atención a las celebraciones cristianas a las que se acude por motivaciones sociales (bautizos, matrimonios, exequias...). (Delegaciones Diocesanas de Liturgia y Misiones / Parroquia)

3ª Favorecer la presencia cristiana en la sociedad (trabajo, cultura, MCS...) aportando con sencillez el testimonio del evangelio en diálogo permanente con el mundo. (Delegaciones Diocesanas de Apostolado Seglar y MCS / Parroquia)

4ª Integrar en la vida y misión de la Iglesia local a los inmigrantes católicos, y promover encuentros ecuménicos con los cristianos de otras confesiones y el diálogo con los creyentes de otras religiones. (Delegación Diocesana de Caridad y Pastoral Social, CONFER y Secretariado de Ecumenismo / Parroquia-Arciprestazgo)

Iniciación cristiana: *Comprometer a todas las comunidades en el proceso de la Iniciación Cristiana que conduzca a forjar creyentes adultos en nuestra realidad de increencia e indiferencia religiosa.*

1ª Impulsar el "catecumenado" en el proceso continuo de iniciación cristiana en la fe. (Vicarías Episcopales y Delegaciones de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Proseguir la puesta en práctica del Directorio de los Sacramentos de la Iniciación Cristiana, asumiendo criterios y acciones pastorales conjuntas en clave misionera en los Arciprestazgos. (Vicarías Episcopales / Parroquia-Arciprestazgo)

3ª Cuidar especialmente la celebración de la Eucaristía Dominical y la revitalización del Sacramento de la Reconciliación. (— / Parroquia)

Familia: *Prestar una atención pastoral más viva a la familia (catequesis familiar, novios, matrimonios jóvenes...), conscientes de su papel central en la evangelización y en la correlación fe-vida.*

1ª Apostar en las Parroquias por la catequesis familiar, partiendo de la progresiva implicación de los padres en la educación en la fe de sus hijos. (Delegaciones de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Potenciar los cursillos prematrimoniales, y ofrecer procesos de formación y acompañamiento a novios y matrimonios jóvenes. (Delegación de Familia y Vida / Arciprestazgo)

3ª Crear o potenciar en los Arciprestazgos un sector de acción pastoral arciprestal formado por padres, catequistas y profesores cristianos, que reflexione y dé pasos concretos en torno a la evangelización de los diversos miembros de la familia. (CONFER y Delegaciones Diocesanas / Arciprestazgo)

Objetivo 2: Cuidar a las personas en las diversas dimensiones de su seguimiento de Jesucristo como miembros vivos de la Iglesia

Cuidado y formación integral de presbíteros y diáconos: *Profundizar la Formación Permanente Integral (FPI) de los presbíteros y diáconos que responda al sentido misionero y evangelizador que está exigiendo la tarea pastoral hoy.*

1ª Programar, dinamizar y coordinar un Plan de Formación, abordando el estudio de los documentos: *Christifideles laici, Novo millennio ineunte y Ecclesia in Europa.* (Vicarías Episcopales y Equipo de FPI / Arciprestazgo)

2ª Prestar una atención personalizada a la salud integral del clero desde el cuidado y la corresponsabilidad compartida. (Vicarías Episcopales y Delegación Diocesana del Clero / Presbiterio)

Cuidado y formación integral de los fieles laicos: *Promover la formación de laicos que favorezca la experiencia personal de Dios y la presencia viva en la sociedad, y potenciar el laicado asociado al servicio de la transformación del mundo, cuidando su coordinación y acción apostólica.*

1ª Ofertar un proceso de formación, desde la reflexión compartida en torno a los documentos: *Christifideles laici*, *Novo millennio ineunte* y *Ecclesia in Europa*, que contribuya a la articulación del apostolado seglar en la Diócesis y nos disponga a participar en el Congreso Nacional del Apostolado Seglar. (Vicarías Episcopales y Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Arciprestazgo)

2ª Impulsar la presencia activa de los laicos en los diversos ámbitos de la vida pública (político, económico, social y cultural). (Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Movimientos y Asociaciones Laicales)

3ª Ofrecer la Acción Católica como cauce de formación integral y de presencia pública de los laicos. (Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Arciprestazgo)

4ª Impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes (GPJs) como cauce de formación integral de los jóvenes en nuestra Diócesis. (Delegación de Pastoral Juvenil / Parroquia-Arciprestazgo)

5ª Potenciar la Escuela Diocesana de Formación desde la coordinación y complementariedad de las diversas escuelas existentes. (Escuelas Diocesanas / Diócesis)

Objetivo 3: Revitalizar las diversas formas de trabajo pastoral común entre presbíteros, diáconos, religiosos y laicos

Parroquias: *Impulsar la participación y corresponsabilidad a través de los Consejos Pastorales y Económicos Parroquiales.*

1ª Constituir, consolidar o revitalizar los Consejos Pastorales Parroquiales, formulando por escrito la programación anual. (— / Parroquia)

2ª Constituir, consolidar o revitalizar los Consejos Económicos Parroquiales. (— / Parroquia)

Unidades pastorales parroquiales: *Impulsar la creación de Unidades Pastorales Parroquiales al servicio de una Iglesia más corresponsable y evangelizadora, que respondan más eficazmente a los retos pastorales de hoy.*

1ª Estudiar y discernir la actual situación socio-pastoral, llegando a formulaciones concretas de Unidades Pastorales Parroquiales en toda la Diócesis. (Vicarías Episcopales, CONFER y Departamento de Sociología / Arciprestazgo)

2ª Proseguir el desarrollo de los ministerios no ordenados (religiosos/as y laicos) al servicio de la comunidad cristiana, entroncándolos en las Unidades Pastorales Parroquiales. (Delegaciones y CONFER / Parroquia-Arciprestazgo)

Arciprestazgos: *Impulsar la pastoral de comunión a través del trabajo sectorial en los Arciprestazgos.*

1ª Celebrar una jornada o asamblea arciprestal que contribuya a ir consolidando lazos de comunión (— / Arciprestazgo)

2ª Potenciar el trabajo coordinado de los distintos sectores pastorales del Arciprestazgo, en conexión con las Delegaciones Diocesanas correspondientes, que permita progresar en la constitución de los Consejos Pastorales Arciprestales. (Delegaciones —Nombramiento de responsables— / Parroquia-Arciprestazgo)

3ª Priorizar la constitución de tres sectores pastorales arciprestales: pastoral misionera e iniciación cristiana, apostolado seglar y jóvenes, y acción socio-caritativa —ver anexo I—. (Delegaciones Diocesanas / Arciprestazgo)

4ª Asumir los presbíteros el compromiso de ser fieles a los directorios diocesanos, estudiando y poniendo en práctica en cada Arciprestazgo la aplicación de los mismos. (Presbíteros / Arciprestazgo)

Diócesis: *Revitalizar la pastoral planificada conjunta con la participación y corresponsabilidad de todos.*

1ª Elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano, conforme a un proceso de discernimiento en el que participe toda la Diócesis. (Consejos Pastorales / Diócesis)

2ª Renovar el Consejo de Laicos y proseguir el trabajo conjunto de las distintas "Unidades de Movimientos y Asociaciones Laicales", que favorezca asumir objetivos y acciones compartidas. (Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos / Movimientos y Asociaciones Laicales)

3ª Facilitar la información de todos los acontecimientos de la vida diocesana y favorecer la comunicación mutua. (Delegación de Medios de Comunicación Social / Diócesis)

4ª Dar prioridad en toda la Diócesis a jornadas y convocatorias concretas, distinguiendo su carácter parroquial, arciprestal o diocesano en su realización —ver calendario pastoral—. (Delegaciones Diocesanas / Parroquia-Arciprestazgo)

II. Anexos

Anexo I: Tres sectores pastorales arciprestales - Impulsar la pastoral de comunión. Objetivo 3 de la Programación Pastoral Diocesana, Arciprestazgos, acción 3ª.

Sector de pastoral misionera e iniciación cristiana: Familia-Parroquia-Escuela, Acogida en los sacramentos, Acogida a inmigrantes.

Sector de apostolado seglar: Adultos (Formación integral, cultivo de la espiritualidad propia, presencia pública), Jóvenes (GPJ-JAC).

Sector de acción socio-caritativa: Programas de Cáritas, Proyecto compartido de Manos Unidas, Trabajo compartido con Manos Unidas.

Anexo II: Elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano realizando un ejercicio de revisión de vida sobre los tres objetivos de esta Programación 2003-04: Ver, Juzgar (desde la reflexión en torno a los documentos *Christifideles laici*, *Novo millennio ineunte* y *Ecclesia in Europa*) y Actuar (que se recogerá como punto de partida para elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano).

Revisión de vida 1: El desafío de la nueva evangelización.

Revisión de vida 2: ¿Quién realiza la apasionante misión de evangelizar?

Revisión de vida 3: La comunión como fundamento y horizonte de la evangelización.

Anexo III: Jornadas y convocatorias preferentes: revitalizar la pastoral planificada. Objetivo 3 de la Programación Pastoral Diocesana, Diócesis, acción 4ª (*véase calendario pastoral completo, a continuación de los anexos*).

Convocatorias parroquiales: Jornada de las migraciones (28 septiembre), DOMUND (19 octubre), Día de la Iglesia diocesana (16 noviembre), Octavario por la Unidad de los Cristianos (18-25 enero), Día del Seminario (19 marzo), Jornada de Oración por las Vocaciones (2 mayo), Colectas pro Cáritas (primeros domingos de mes).

Convocatorias arciprestales: Día del Arciprestazgo (a determinar, pudiendo coincidir con la asamblea arciprestal, el día del mundo rural...), Vigilia de la Inmaculada (7 diciembre), Campaña contra el Hambre (febrero).

Convocatorias diocesanas: Envío del catequista (11 octubre), Dedicación de la Catedral (22 octubre), 24 horas de oración (29-30 noviembre), Día del Arzobispo (20 diciembre), Jornada de la Vida Consagrada (2 febrero), Jornadas de la Juventud (12-13 marzo), Día del catequista (17 abril), San Juan de Ávila (10 mayo), Vigilia de Pentecostés (29 mayo).

Anexo IV: Responsables de las acciones. Vicarías, Delegaciones, Secretariados, Departamentos y CONFER.

Vicarías: Atención integral a presbíteros y diáconos (coordinar la formación permanente, cuidar la salud integral del clero), atención integral a los fieles laicos (ofrecer la formación permanente), unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis).

Delegación de Apostolado Seglar: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (articular el apostolado seglar, coordinar la participación diocesana en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar la presencia activa y pública de los laicos, renovar el Consejo Diocesano de Laicos).

Delegación de Caridad y Pastoral Social: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos).

Delegación de Catequesis: Pastoral misionera (poner en práctica los Directorios diocesanos de los sacramentos, cuidar las celebraciones cristianas), iniciación cristiana (impulsar el catecumenado), familia (apostar por la catequesis familiar).

Delegación del Clero: Atención integral a presbíteros y diáconos (coordinar la formación permanente, cuidar la salud integral del clero).

Delegación de Familia y vida: Familia (acompañar a novios y matrimonios jóvenes, apostar por la catequesis familiar).

Delegación de Liturgia: Pastoral misionera (poner en práctica los Directorios diocesanos de los sacramentos, cuidar las celebraciones cristianas).

Delegación de Medios de Comunicación Social: Pastoral misionera (favorecer la presencia cristiana en la sociedad de la comunicación), Diócesis (favorecer la información de los acontecimientos de la vida diocesana, favorecer la comunicación mutua).

Delegación de Misiones: Pastoral misionera (cuidar la relación interpersonal con los que no han tenido experiencia de Dios).

Secretariado de Ecumenismo: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos).

Departamento de Sociología: Unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis).

CONFER: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), familia (apostar por la catequesis familiar).

Anexo V: Ámbitos de las acciones. Parroquias y arciprestazgos.

Parroquias

Objetivo 1: Pastoral misionera (crear equipos de acogida para los que solicitan ocasionalmente sacramentos, relación interpersonal con aquellos que no han tenido experiencia de Dios, cuidar las celebraciones cristianas, integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), iniciación cristiana (impulsar el catecumenado, cuidar la Eucaristía dominical, revitalizar el sacramento de la reconciliación), familia (apostar por la catequesis familiar).

Objetivo 2: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (ofrecer un proceso de formación que articule el apostolado seglar, participar en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes).

Objetivo 3: Participación y corresponsabilidad (afianzar los consejos pastorales y económicos parroquiales, cuidar las jornadas y convocatorias eclesiales de carácter parroquial).

Arciprestazgos

Objetivo 1: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), iniciación cristiana (asumir criterios y acciones pastorales conjuntas), familia (acompañar a novios y matrimonios jóvenes, dar pasos concretos para la evengalización de los diversos miembros de la familia).

Objetivo 2: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (ofrecer un proceso de formación que articule el apostolado seglar, participar en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes).

Objetivo 3: Unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis, desarrollar los ministerios no ordenados al servicio de la comunidad), pastoral de comunión (celebrar una jornada o asamblea arciprestal, constituir los consejos pastorales arciprestales, priorizar el trabajo común en tres sectores pastorales arciprestales, ser fieles a los Directorios diocesanos, cuidar las jornadas y convocatorias eclesiales de carácter arciprestal).

III. Calendario

En algunos eventos se indica su carácter con las siguientes siglas: CD = Convocatoria Diocesana, CA = Convocatoria Arciprestal, CP = Convocatoria Parroquial.

Septiembre:

8 de septiembre (lunes): **Nuestra Señora de San Lorenzo**, patrona de la ciudad de Valladolid.

9 al 12 de septiembre (martes a viernes): **Encuentro-Congreso Eucarístico Nacional**. Movimiento Eucarístico de Adoración Real, Perpetua y Universal (ARPU).

10 y 11 de septiembre (miércoles y jueves): **Presentación de la Programación Pastoral Diocesana (CD)**.

17 y 18 de septiembre (miércoles y jueves): **Visita de las reliquias de Santa Teresa de Lisieux** a Tordesillas y Valladolid.

20 de septiembre (sábado): **Toma de posesión del nuevo Deán-Presidente del Cabildo de la Catedral**, Sebastián Centeno Fuentes.

27 de septiembre (sábado): **Encuentro diocesano de Laicos**. Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos (CD).

28 de septiembre (domingo): **Jornada Mundial de las Migraciones**. Delegación de Cáritas (CP).

29 de septiembre (lunes): **Apertura de los cursos de formación en la diócesis**. Escuela Diocesana de Formación.

Octubre:

3 y 4 de octubre (viernes y sábado): **Seminario internacional sobre Santa Brígida**.

11 de octubre (sábado): **Envío del catequista**. Delegación de Catequesis (CD).

16 de octubre (jueves): **Eucaristía en el 25º aniversario del pontificado de Juan Pablo II (CD)**.

19 de octubre (domingo): **Jornada Mundial por la evangelización de los pueblos (DOMUND)**. Delegación de Misiones (CP).

20 de octubre (lunes): **Presentación del Plan de Pastoral Juvenil, Vocacional y Universitaria**.

22 de octubre (miércoles): **Dedicación de la Catedral (CD)**.

25 de octubre (sábado): **Vigilia de oración en el 25º aniversario del pontificado de Juan Pablo II** con la hermana Glenda. Delegación de Pastoral Juvenil.

26 de octubre (domingo): **Visita de las reliquias de Santa Teresa de Lisieux** a Medina del Campo.

Noviembre:

16 de noviembre (domingo): **Día de la Iglesia diocesana (CP)**.

23 de noviembre (domingo): **Día de los sin techo**. Delegación de Cáritas.

29 y 30 de noviembre (sábado y domingo): **24 horas de oración.** Delegación de Pastoral Juvenil (CD).

Diciembre:

5 de diciembre (viernes): **Velada de Arte y Oración "Magnificat".** Delegación de Pastoral Juvenil.

7 de diciembre (domingo): **Vigilia de la Inmaculada** (CA).

17 de diciembre (miércoles): **Inauguración del Centro Integral de Empleo de Cáritas en el Barrio España.** Delegación de Cáritas.

20 de diciembre (sábado): **Día del Arzobispo** (aniversario de la ordenación episcopal) (CD).

28 de diciembre (domingo): **Jornada por la Familia y la Vida.** Delegación de Familia y Vida (CP).

31 de diciembre (miércoles): **Oración-Reflexión por la Paz.** Comisión diocesana Justicia y Paz.

Enero:

1 de enero (jueves): **Jornada Mundial por la Paz.**

6 de enero (martes): **Colecta del catequista nativo y del IEME.** Delegación de Misiones.

18 al 25 de enero (domingo a domingo): **Octavario Mundial de Oración por la Unidad de los Cristianos.** Secretariado de Ecumenismo (CP).

25 de enero (domingo): **Jornada Mundial de la Infancia Misionera.** Delegación de Misiones.

Febrero:

2 de febrero (lunes): **Jornada Mundial de la Vida Consagrada** (CD).

2 de febrero (lunes): **Jornada de Teología Pastoral,** memorial Eugenio Merino.

8 de febrero (domingo): **Campaña contra el Hambre en el Mundo.** Manos Unidas (CA).

11 de febrero (miércoles): **Jornada Mundial del Enfermo.** Secretariado de Pastoral de la Salud (CD).

16 al 20 de febrero (lunes a viernes): **Semana de la Familia.** Delegación de Familia y Vida (CD).

Marzo:

1 al 3 de marzo (lunes a miércoles): **Encuentro de arciprestes** (Salamanca). Iglesia en Castilla - Secretaría de los Obispos y de Pastoral.

7 de marzo (domingo): **Día de Hispanoamérica.**

12 y 13 de marzo (viernes y sábado): **Jornadas diocesanas de la Juventud.** Delegación de Pastoral Juvenil (CD).

13 de marzo (sábado): **Jornada diocesana de Cáritas.** Delegación de Cáritas.

17 de marzo (miércoles): **Bocata Solidario Universitario.** Manos Unidas (CD).

19 de marzo (viernes): **Día del Seminario.** Seminario diocesano y Secretariado de Vocaciones Sacerdotales (CP).

27 de marzo (sábado): **Jornada por la Vida.** Delegación de Familia y Vida (CD).

Abril:

8 de abril (Jueves Santo): **Misa Crismal** (CD).

9 de abril (Viernes Santo): **Colecta por los Santos Lugares.**

17 de abril (sábado): **Día diocesano del catequista.** Delegación de Catequesis (CD).

23 al 25 de abril (viernes a domingo): **Peregrinación diocesana a Fátima.** Secretariado de Peregrinaciones y Apostolado Mundial de Fátima.

26 al 30 de abril (lunes a viernes): **Semana de formación de la Vida Religiosa**. CONFER diocesana (CD).

26 de abril al 2 de mayo (lunes a domingo): **Semana y Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones**. Delegación de Pastoral Vocacional (CP).

30 de abril (viernes): **Oración del 1 de mayo**. Secretariado de Pastoral Obrera (CD).

Mayo:

2 de mayo (domingo): **Jornada del Clero Nativo y Campaña misionera "Primavera de la Iglesia"**. Delegación de Misiones.

4 y 5 de mayo (martes y miércoles): **Jornadas Educativas Diocesanas**. Delegación de Enseñanza (CD).

10 al 16 de mayo (lunes a domingo): **Jornadas diocesanas del Enfermo y Pascua del Enfermo**. Secretariado de Pastoral de la Salud (CD).

10 de mayo (lunes): **san Juan de Ávila**, patrono del clero secular. Delegación del Clero (CD).

13 de mayo (jueves): **san Pedro Regalado**, patrono de la ciudad y diócesis de Valladolid.

15 de mayo (sábado): **Día del Mundo Rural** (CA).

23 de mayo (domingo): **Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales**. Delegación de Medios de Comunicación Social.

29 de mayo (sábado): **Vigilia de Pentecostés**. Delegación de Apostolado Seglar (CD).

30 de mayo (domingo): **Día de la Acción católica y del Apostolado Seglar**. Delegación de Apostolado Seglar.

Junio:

6 de junio (domingo): **Día pro Orantibus**. Delegación de Contemplativas.

13 de junio (domingo): **Día de Caridad**. Delegación de Cáritas.

13 al 19 de junio (domingo a sábado): **Semana del Corazón de Jesús**. Centro Diocesano de Espiritualidad.

27 de junio (domingo): **Colecta del Óbolo de San Pedro**.

Julio:

3 de julio (sábado): **Encuentro diocesano de Laicos**. Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos (CD).

4 de julio (domingo): **Jornada de responsabilidad del Tráfico**. Secretariado del Apostolado de la Carretera.

6 al 10 de julio (martes a sábado): **Aula diocesana de Verano**. Escuela Diocesana de Formación (CD).

24 al 27 de julio (sábado a martes): **Peregrinación diocesana a Lourdes**. Secretariado de Peregrinaciones y Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes.

† Braulio Rodríguez Plaza, arzobispo de Valladolid

ARZOBISPO
Braulio Rodríguez Plaza

Programación

Programación y Calendario Pastoral Diocesano: Fomentar una “pastoral misionera” más evangelizadora y profética

2003/2004

Presentación

«Una dificultad, para mí la más grave y radical, es la interrupción que comprobamos en la transmisión de la fe. Los canales normales que llevaban el agua de la fe a las nuevas generaciones están en parte obstruidos o rotos» (Carta Pastoral del Arzobispo “La Santa Madre Iglesia, misterio de unidad, señal de comunión, vínculo de caridad y estímulo de fortaleza”, 47).

«Iglesia en Europa, te espera la tarea de la “nueva evangelización”! Recobra el entusiasmo del anuncio. Que el anuncio de Jesús, que es el Evangelio de la esperanza, sea tu honra y tu razón de ser... Es necesario un nuevo anuncio incluso a los bautizados. Muchos europeos contemporáneos creen saber qué es el cristianismo, pero realmente no lo conocen. Con frecuencia se ignoran ya hasta los elementos y las nociones fundamentales de la fe. Muchos bautizados viven como si Cristo no existiera: se repiten los gestos y los signos de la fe, especialmente en las prácticas de culto, pero no se corresponden con una acogida real del contenido de la fe y una adhesión a la persona de Jesús» (Exhortación apostólica de Juan Pablo II *Ecclesia in Europa*, 45).

Este es, pues, el principal desafío de nuestra Iglesia y constituye, por tanto, nuestro **primer objetivo** pastoral con una incidencia especial en la transmisión de la fe y la iniciación cristiana en los ámbitos donde ésta se realiza: familia, parroquia y escuela.

Pero ¿quién realizará esta apasionante misión? La Iglesia precisa miembros vivos y activos, misioneros, en los que se realice el “giro apostólico” que la situación demanda. El cuidado y la formación integral de los presbíteros, partícipes del ministerio apostólico, y de los laicos, protagonistas de la nueva evangelización, es el **segundo objetivo** en el que queremos trabajar, contando con la colaboración y estímulo de los religiosos que forman parte de nuestra Iglesia.

Esta misión que el Señor nos encomienda tiene como fundamento y horizonte la comunión, y sólo se realiza, con fecundidad apostólica, cuando se lleva a cabo en comunión. Revitalizar las diversas formas en las que la comunión entre presbíteros, laicos y religiosos se expresa y organiza constituye, por ello, nuestro **tercer objetivo**.

Servicio de la Palabra en sus diversas formas, celebraciones litúrgicas y diaconías, que expresan la caridad, siguen identificando la vida y misión de la Iglesia en múltiples expresiones que hemos de seguir cuidando en todo caso. Este terreno cotidiano de nuestra vida eclesial es el ámbito en donde hemos de poner los acentos que señalan los objetivos de nuestra programación pastoral.

I. Objetivos

Objetivos, Autores, Acciones (Responsables / Ámbitos):

Objetivo 1. Abordar el desafío que supone para la iglesia la interrupción, de hecho, de la transmisión de la fe cristiana en amplios sectores de nuestra sociedad

Pastoral misionera: *Hacer del anuncio de Jesucristo la razón de ser de toda nuestra acción pastoral, cuidando especialmente nuestra relación con los lugares habituales de la transmisión de la fe: Familia-Parroquia-Escuela*

1ª Propiciar una acogida fraterna a todos aquellos que se acercan ocasionalmente a solicitar los sacramentos, a través de la creación de equipos de acogida y de la oferta de materiales oportunos, llevando a la práctica las pautas ofrecidas por los Directorios Diocesanos de los Sacramentos y sobre la Piedad Popular y la Liturgia. (Delegaciones Diocesanas de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Cuidar la relación interpersonal (escucha, diálogo...) en relación a todos aquellos que no han tenido experiencia de Dios, con especial atención a las celebraciones cristianas a las que se acude por motivaciones sociales (bautizos, matrimonios, exequias...). (Delegaciones Diocesanas de Liturgia y Misiones / Parroquia)

3ª Favorecer la presencia cristiana en la sociedad (trabajo, cultura, MCS...) aportando con sencillez el testimonio del evangelio en diálogo permanente con el mundo. (Delegaciones Diocesanas de Apostolado Seglar y MCS / Parroquia)

4ª Integrar en la vida y misión de la Iglesia local a los inmigrantes católicos, y promover encuentros ecuménicos con los cristianos de otras confesiones y el diálogo con los creyentes de otras religiones. (Delegación Diocesana de Caridad y Pastoral Social, CONFER y Secretariado de Ecumenismo / Parroquia-Arciprestazgo)

Iniciación cristiana: *Comprometer a todas las comunidades en el proceso de la Iniciación Cristiana que conduzca a forjar creyentes adultos en nuestra realidad de increencia e indiferencia religiosa.*

1ª Impulsar el "catecumenado" en el proceso continuo de iniciación cristiana en la fe. (Vicarías Episcopales y Delegaciones de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Proseguir la puesta en práctica del Directorio de los Sacramentos de la Iniciación Cristiana, asumiendo criterios y acciones pastorales conjuntas en clave misionera en los Arciprestazgos. (Vicarías Episcopales / Parroquia-Arciprestazgo)

3ª Cuidar especialmente la celebración de la Eucaristía Dominical y la revitalización del Sacramento de la Reconciliación. (— / Parroquia)

Familia: *Prestar una atención pastoral más viva a la familia (catequesis familiar, novios, matrimonios jóvenes...), conscientes de su papel central en la evangelización y en la correlación fe-vida.*

1ª Apostar en las Parroquias por la catequesis familiar, partiendo de la progresiva implicación de los padres en la educación en la fe de sus hijos. (Delegaciones de Catequesis y Liturgia / Parroquia)

2ª Potenciar los cursillos prematrimoniales, y ofrecer procesos de formación y acompañamiento a novios y matrimonios jóvenes. (Delegación de Familia y Vida / Arciprestazgo)

3ª Crear o potenciar en los Arciprestazgos un sector de acción pastoral arciprestal formado por padres, catequistas y profesores cristianos, que reflexione y dé pasos concretos en torno a la evangelización de los diversos miembros de la familia. (CONFER y Delegaciones Diocesanas / Arciprestazgo)

Objetivo 2: Cuidar a las personas en las diversas dimensiones de su seguimiento de Jesucristo como miembros vivos de la Iglesia

Cuidado y formación integral de presbíteros y diáconos: *Profundizar la Formación Permanente Integral (FPI) de los presbíteros y diáconos que responda al sentido misionero y evangelizador que está exigiendo la tarea pastoral hoy.*

1ª Programar, dinamizar y coordinar un Plan de Formación, abordando el estudio de los documentos: *Christifideles laici, Novo millennio ineunte y Ecclesia in Europa.* (Vicarías Episcopales y Equipo de FPI / Arciprestazgo)

2ª Prestar una atención personalizada a la salud integral del clero desde el cuidado y la corresponsabilidad compartida. (Vicarías Episcopales y Delegación Diocesana del Clero / Presbiterio)

Cuidado y formación integral de los fieles laicos: *Promover la formación de laicos que favorezca la experiencia personal de Dios y la presencia viva en la sociedad, y potenciar el laicado asociado al servicio de la transformación del mundo, cuidando su coordinación y acción apostólica.*

1ª Ofertar un proceso de formación, desde la reflexión compartida en torno a los documentos: *Christifideles laici*, *Novo millennio ineunte* y *Ecclesia in Europa*, que contribuya a la articulación del apostolado seglar en la Diócesis y nos disponga a participar en el Congreso Nacional del Apostolado Seglar. (Vicarías Episcopales y Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Arciprestazgo)

2ª Impulsar la presencia activa de los laicos en los diversos ámbitos de la vida pública (político, económico, social y cultural). (Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Movimientos y Asociaciones Laicales)

3ª Ofrecer la Acción Católica como cauce de formación integral y de presencia pública de los laicos. (Delegación de Apostolado Seglar / Parroquia-Arciprestazgo)

4ª Impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes (GPJs) como cauce de formación integral de los jóvenes en nuestra Diócesis. (Delegación de Pastoral Juvenil / Parroquia-Arciprestazgo)

5ª Potenciar la Escuela Diocesana de Formación desde la coordinación y complementariedad de las diversas escuelas existentes. (Escuelas Diocesanas / Diócesis)

Objetivo 3: Revitalizar las diversas formas de trabajo pastoral común entre presbíteros, diáconos, religiosos y laicos

Parroquias: *Impulsar la participación y corresponsabilidad a través de los Consejos Pastorales y Económicos Parroquiales.*

1ª Constituir, consolidar o revitalizar los Consejos Pastorales Parroquiales, formulando por escrito la programación anual. (— / Parroquia)

2ª Constituir, consolidar o revitalizar los Consejos Económicos Parroquiales. (— / Parroquia)

Unidades pastorales parroquiales: *Impulsar la creación de Unidades Pastorales Parroquiales al servicio de una Iglesia más corresponsable y evangelizadora, que respondan más eficazmente a los retos pastorales de hoy.*

1ª Estudiar y discernir la actual situación socio-pastoral, llegando a formulaciones concretas de Unidades Pastorales Parroquiales en toda la Diócesis. (Vicarías Episcopales, CONFER y Departamento de Sociología / Arciprestazgo)

2ª Proseguir el desarrollo de los ministerios no ordenados (religiosos/as y laicos) al servicio de la comunidad cristiana, entroncándolos en las Unidades Pastorales Parroquiales. (Delegaciones y CONFER / Parroquia-Arciprestazgo)

Arciprestazgos: *Impulsar la pastoral de comunión a través del trabajo sectorial en los Arciprestazgos.*

1ª Celebrar una jornada o asamblea arciprestal que contribuya a ir consolidando lazos de comunión (— / Arciprestazgo)

2ª Potenciar el trabajo coordinado de los distintos sectores pastorales del Arciprestazgo, en conexión con las Delegaciones Diocesanas correspondientes, que permita progresar en la constitución de los Consejos Pastorales Arciprestales. (Delegaciones —Nombramiento de responsables— / Parroquia-Arciprestazgo)

3ª Priorizar la constitución de tres sectores pastorales arciprestales: pastoral misionera e iniciación cristiana, apostolado seglar y jóvenes, y acción socio-caritativa —ver anexo I—. (Delegaciones Diocesanas / Arciprestazgo)

4ª Asumir los presbíteros el compromiso de ser fieles a los directorios diocesanos, estudiando y poniendo en práctica en cada Arciprestazgo la aplicación de los mismos. (Presbíteros / Arciprestazgo)

Diócesis: *Revitalizar la pastoral planificada conjunta con la participación y corresponsabilidad de todos.*

1ª Elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano, conforme a un proceso de discernimiento en el que participe toda la Diócesis. (Consejos Pastorales / Diócesis)

2ª Renovar el Consejo de Laicos y proseguir el trabajo conjunto de las distintas "Unidades de Movimientos y Asociaciones Laicales", que favorezca asumir objetivos y acciones compartidas. (Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos / Movimientos y Asociaciones Laicales)

3ª Facilitar la información de todos los acontecimientos de la vida diocesana y favorecer la comunicación mutua. (Delegación de Medios de Comunicación Social / Diócesis)

4ª Dar prioridad en toda la Diócesis a jornadas y convocatorias concretas, distinguiendo su carácter parroquial, arciprestal o diocesano en su realización —ver calendario pastoral—. (Delegaciones Diocesanas / Parroquia-Arciprestazgo)

II. Anexos

Anexo I: Tres sectores pastorales arciprestales - Impulsar la pastoral de comunión. Objetivo 3 de la Programación Pastoral Diocesana, Arciprestazgos, acción 3ª.

Sector de pastoral misionera e iniciación cristiana: Familia-Parroquia-Escuela, Acogida en los sacramentos, Acogida a inmigrantes.

Sector de apostolado seglar: Adultos (Formación integral, cultivo de la espiritualidad propia, presencia pública), Jóvenes (GPJ-JAC).

Sector de acción socio-caritativa: Programas de Cáritas, Proyecto compartido de Manos Unidas, Trabajo compartido con Manos Unidas.

Anexo II: Elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano realizando un ejercicio de revisión de vida sobre los tres objetivos de esta Programación 2003-04: Ver, Juzgar (desde la reflexión en torno a los documentos *Christifideles laici*, *Novo millennio ineunte* y *Ecclesia in Europa*) y Actuar (que se recogerá como punto de partida para elaborar el próximo Plan Pastoral Diocesano).

Revisión de vida 1: El desafío de la nueva evangelización.

Revisión de vida 2: ¿Quién realiza la apasionante misión de evangelizar?

Revisión de vida 3: La comunión como fundamento y horizonte de la evangelización.

Anexo III: Jornadas y convocatorias preferentes: revitalizar la pastoral planificada. Objetivo 3 de la Programación Pastoral Diocesana, Diócesis, acción 4ª (*véase calendario pastoral completo, a continuación de los anexos*).

Convocatorias parroquiales: Jornada de las migraciones (28 septiembre), DOMUND (19 octubre), Día de la Iglesia diocesana (16 noviembre), Octavario por la Unidad de los Cristianos (18-25 enero), Día del Seminario (19 marzo), Jornada de Oración por las Vocaciones (2 mayo), Colectas pro Cáritas (primeros domingos de mes).

Convocatorias arciprestales: Día del Arciprestazgo (a determinar, pudiendo coincidir con la asamblea arciprestal, el día del mundo rural...), Vigilia de la Inmaculada (7 diciembre), Campaña contra el Hambre (febrero).

Convocatorias diocesanas: Envío del catequista (11 octubre), Dedicación de la Catedral (22 octubre), 24 horas de oración (29-30 noviembre), Día del Arzobispo (20 diciembre), Jornada de la Vida Consagrada (2 febrero), Jornadas de la Juventud (12-13 marzo), Día del catequista (17 abril), San Juan de Ávila (10 mayo), Vigilia de Pentecostés (29 mayo).

Anexo IV: Responsables de las acciones. Vicarías, Delegaciones, Secretariados, Departamentos y CONFER.

Vicarías: Atención integral a presbíteros y diáconos (coordinar la formación permanente, cuidar la salud integral del clero), atención integral a los fieles laicos (ofrecer la formación permanente), unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis).

Delegación de Apostolado Seglar: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (articular el apostolado seglar, coordinar la participación diocesana en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar la presencia activa y pública de los laicos, renovar el Consejo Diocesano de Laicos).

Delegación de Caridad y Pastoral Social: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos).

Delegación de Catequesis: Pastoral misionera (poner en práctica los Directorios diocesanos de los sacramentos, cuidar las celebraciones cristianas), iniciación cristiana (impulsar el catecumenado), familia (apostar por la catequesis familiar).

Delegación del Clero: Atención integral a presbíteros y diáconos (coordinar la formación permanente, cuidar la salud integral del clero).

Delegación de Familia y vida: Familia (acompañar a novios y matrimonios jóvenes, apostar por la catequesis familiar).

Delegación de Liturgia: Pastoral misionera (poner en práctica los Directorios diocesanos de los sacramentos, cuidar las celebraciones cristianas).

Delegación de Medios de Comunicación Social: Pastoral misionera (favorecer la presencia cristiana en la sociedad de la comunicación), Diócesis (favorecer la información de los acontecimientos de la vida diocesana, favorecer la comunicación mutua).

Delegación de Misiones: Pastoral misionera (cuidar la relación interpersonal con los que no han tenido experiencia de Dios).

Secretariado de Ecumenismo: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos).

Departamento de Sociología: Unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis).

CONFER: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), familia (apostar por la catequesis familiar).

Anexo V: Ámbitos de las acciones. Parroquias y arciprestazgos.

Parroquias

Objetivo 1: Pastoral misionera (crear equipos de acogida para los que solicitan ocasionalmente sacramentos, relación interpersonal con aquellos que no han tenido experiencia de Dios, cuidar las celebraciones cristianas, integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), iniciación cristiana (impulsar el catecumenado, cuidar la Eucaristía dominical, revitalizar el sacramento de la reconciliación), familia (apostar por la catequesis familiar).

Objetivo 2: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (ofrecer un proceso de formación que articule el apostolado seglar, participar en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes).

Objetivo 3: Participación y corresponsabilidad (afianzar los consejos pastorales y económicos parroquiales, cuidar las jornadas y convocatorias eclesiales de carácter parroquial).

Arciprestazgos

Objetivo 1: Pastoral misionera (integrar a los inmigrantes católicos y promover encuentros ecuménicos), iniciación cristiana (asumir criterios y acciones pastorales conjuntas), familia (acompañar a novios y matrimonios jóvenes, dar pasos concretos para la evangelización de los diversos miembros de la familia).

Objetivo 2: Cuidado y formación integral de los fieles laicos (ofrecer un proceso de formación que articule el apostolado seglar, participar en el Congreso Nacional de Apostolado Seglar, impulsar y acompañar los Grupos Parroquiales de Jóvenes).

Objetivo 3: Unidades pastorales parroquiales (concretar unidades en la Diócesis, desarrollar los ministerios no ordenados al servicio de la comunidad), pastoral de comunión (celebrar una jornada o asamblea arciprestal, constituir los consejos pastorales arciprestales, priorizar el trabajo común en tres sectores pastorales arciprestales, ser fieles a los Directorios diocesanos, cuidar las jornadas y convocatorias eclesiales de carácter arciprestal).

III. Calendario

En algunos eventos se indica su carácter con las siguientes siglas: CD = Convocatoria Diocesana, CA = Convocatoria Arciprestal, CP = Convocatoria Parroquial.

Septiembre:

8 de septiembre (lunes): **Nuestra Señora de San Lorenzo**, patrona de la ciudad de Valladolid.

9 al 12 de septiembre (martes a viernes): **Encuentro-Congreso Eucarístico Nacional**. Movimiento Eucarístico de Adoración Real, Perpetua y Universal (ARPU).

10 y 11 de septiembre (miércoles y jueves): **Presentación de la Programación Pastoral Diocesana (CD)**.

17 y 18 de septiembre (miércoles y jueves): **Visita de las reliquias de Santa Teresa de Lisieux** a Tordesillas y Valladolid.

20 de septiembre (sábado): **Toma de posesión del nuevo Deán-Presidente del Cabildo de la Catedral**, Sebastián Centeno Fuentes.

27 de septiembre (sábado): **Encuentro diocesano de Laicos**. Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos (CD).

28 de septiembre (domingo): **Jornada Mundial de las Migraciones**. Delegación de Cáritas (CP).

29 de septiembre (lunes): **Apertura de los cursos de formación en la diócesis**. Escuela Diocesana de Formación.

Octubre:

3 y 4 de octubre (viernes y sábado): **Seminario internacional sobre Santa Brígida**.

11 de octubre (sábado): **Envío del catequista**. Delegación de Catequesis (CD).

16 de octubre (jueves): **Eucaristía en el 25º aniversario del pontificado de Juan Pablo II (CD)**.

19 de octubre (domingo): **Jornada Mundial por la evangelización de los pueblos (DOMUND)**. Delegación de Misiones (CP).

20 de octubre (lunes): **Presentación del Plan de Pastoral Juvenil, Vocacional y Universitaria**.

22 de octubre (miércoles): **Dedicación de la Catedral (CD)**.

25 de octubre (sábado): **Vigilia de oración en el 25º aniversario del pontificado de Juan Pablo II** con la hermana Glenda. Delegación de Pastoral Juvenil.

26 de octubre (domingo): **Visita de las reliquias de Santa Teresa de Lisieux** a Medina del Campo.

Noviembre:

16 de noviembre (domingo): **Día de la Iglesia diocesana (CP)**.

23 de noviembre (domingo): **Día de los sin techo**. Delegación de Cáritas.

29 y 30 de noviembre (sábado y domingo): **24 horas de oración.** Delegación de Pastoral Juvenil (CD).

Diciembre:

5 de diciembre (viernes): **Velada de Arte y Oración "Magnificat".** Delegación de Pastoral Juvenil.

7 de diciembre (domingo): **Vigilia de la Inmaculada** (CA).

17 de diciembre (miércoles): **Inauguración del Centro Integral de Empleo de Cáritas en el Barrio España.** Delegación de Cáritas.

20 de diciembre (sábado): **Día del Arzobispo** (aniversario de la ordenación episcopal) (CD).

28 de diciembre (domingo): **Jornada por la Familia y la Vida.** Delegación de Familia y Vida (CP).

31 de diciembre (miércoles): **Oración-Reflexión por la Paz.** Comisión diocesana Justicia y Paz.

Enero:

1 de enero (jueves): **Jornada Mundial por la Paz.**

6 de enero (martes): **Colecta del catequista nativo y del IEME.** Delegación de Misiones.

18 al 25 de enero (domingo a domingo): **Octavario Mundial de Oración por la Unidad de los Cristianos.** Secretariado de Ecumenismo (CP).

25 de enero (domingo): **Jornada Mundial de la Infancia Misionera.** Delegación de Misiones.

Febrero:

2 de febrero (lunes): **Jornada Mundial de la Vida Consagrada** (CD).

2 de febrero (lunes): **Jornada de Teología Pastoral,** memorial Eugenio Merino.

8 de febrero (domingo): **Campaña contra el Hambre en el Mundo.** Manos Unidas (CA).

11 de febrero (miércoles): **Jornada Mundial del Enfermo.** Secretariado de Pastoral de la Salud (CD).

16 al 20 de febrero (lunes a viernes): **Semana de la Familia.** Delegación de Familia y Vida (CD).

Marzo:

1 al 3 de marzo (lunes a miércoles): **Encuentro de arciprestes** (Salamanca). Iglesia en Castilla - Secretaría de los Obispos y de Pastoral.

7 de marzo (domingo): **Día de Hispanoamérica.**

12 y 13 de marzo (viernes y sábado): **Jornadas diocesanas de la Juventud.** Delegación de Pastoral Juvenil (CD).

13 de marzo (sábado): **Jornada diocesana de Cáritas.** Delegación de Cáritas.

17 de marzo (miércoles): **Bocata Solidario Universitario.** Manos Unidas (CD).

19 de marzo (viernes): **Día del Seminario.** Seminario diocesano y Secretariado de Vocaciones Sacerdotales (CP).

27 de marzo (sábado): **Jornada por la Vida.** Delegación de Familia y Vida (CD).

Abril:

8 de abril (Jueves Santo): **Misa Crismal** (CD).

9 de abril (Viernes Santo): **Colecta por los Santos Lugares.**

17 de abril (sábado): **Día diocesano del catequista.** Delegación de Catequesis (CD).

23 al 25 de abril (viernes a domingo): **Peregrinación diocesana a Fátima.** Secretariado de Peregrinaciones y Apostolado Mundial de Fátima.

26 al 30 de abril (lunes a viernes): **Semana de formación de la Vida Religiosa**. CONFER diocesana (CD).

26 de abril al 2 de mayo (lunes a domingo): **Semana y Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones**. Delegación de Pastoral Vocacional (CP).

30 de abril (viernes): **Oración del 1 de mayo**. Secretariado de Pastoral Obrera (CD).

Mayo:

2 de mayo (domingo): **Jornada del Clero Nativo y Campaña misionera "Primavera de la Iglesia"**. Delegación de Misiones.

4 y 5 de mayo (martes y miércoles): **Jornadas Educativas Diocesanas**. Delegación de Enseñanza (CD).

10 al 16 de mayo (lunes a domingo): **Jornadas diocesanas del Enfermo y Pascua del Enfermo**. Secretariado de Pastoral de la Salud (CD).

10 de mayo (lunes): **san Juan de Ávila**, patrono del clero secular. Delegación del Clero (CD).

13 de mayo (jueves): **san Pedro Regalado**, patrono de la ciudad y diócesis de Valladolid.

15 de mayo (sábado): **Día del Mundo Rural** (CA).

23 de mayo (domingo): **Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales**. Delegación de Medios de Comunicación Social.

29 de mayo (sábado): **Vigilia de Pentecostés**. Delegación de Apostolado Seglar (CD).

30 de mayo (domingo): **Día de la Acción católica y del Apostolado Seglar**. Delegación de Apostolado Seglar.

Junio:

6 de junio (domingo): **Día pro Orantibus**. Delegación de Contemplativas.

13 de junio (domingo): **Día de Caridad**. Delegación de Cáritas.

13 al 19 de junio (domingo a sábado): **Semana del Corazón de Jesús**. Centro Diocesano de Espiritualidad.

27 de junio (domingo): **Colecta del Óbolo de San Pedro**.

Julio:

3 de julio (sábado): **Encuentro diocesano de Laicos**. Delegación de Apostolado Seglar y Consejo de Laicos (CD).

4 de julio (domingo): **Jornada de responsabilidad del Tráfico**. Secretariado del Apostolado de la Carretera.

6 al 10 de julio (martes a sábado): **Aula diocesana de Verano**. Escuela Diocesana de Formación (CD).

24 al 27 de julio (sábado a martes): **Peregrinación diocesana a Lourdes**. Secretariado de Peregrinaciones y Hospitalidad de Nuestra Señora de Lourdes.

† Braulio Rodríguez Plaza, arzobispo de Valladolid